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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
PREP 
 
APRUEBA IEEQ PROPUESTA DE PROCEDIMIENTO PARA INTEGRAR EL PREP 
La Comisión Transitoria del Programa de Resultados Electorales Preliminares del Instituto Electoral del Estado 
de Querétaro (IEEQ) aprobó el Procedimiento de Reclutamiento y Selección de quienes participarán en la 
implementación del PREP en el Proceso Electoral Local 2023-2024. El Director de Tecnologías de la 
Información, Raúl Islas Matadamas, dijo que el procedimiento cumple con lo establecido en el Reglamento de 
Elecciones y contempla emplear a 98 personas para las funciones de supervisión del Centro de Captura y 
Verificación, captura/verificación, coordinación del Centro de Acopio y Transmisión de Datos, así como 
acopio/digitalización. Explicó que la propuesta será sometida a la consideración del Consejo General en febrero, 
para iniciar posteriormente con la instalación y habilitación de los Centros de Captura y Verificación, así como 
de los Centros de Acopio y Transmisión de Datos. También informó que en diciembre pasado se llevaron a cabo 
21 actividades relacionadas con el diseño, desarrollo e implementación del PREP, conforme al plan de trabajo 
aprobado. Entre ellas, la visita a las instalaciones propuestas con representantes de partidos políticos e 
integrantes del Comité Técnico Asesor. Además, se concluyó el prototipo del sitio web, que fue remitido al 
Instituto Nacional Electoral (INE), y el desarrollo de las aplicaciones móviles para digitalizar las actas desde las 
casillas y los centros de acopio y transmisión de datos. El Presidente de la Comisión, Consejero José Eugenio 
Plascencia Zarazúa, reconoció la labor puntual del funcionariado responsable de la implementación del PREP. 
“La semana pasada el INE compartió los avances en el desarrollo del PREP de todos los estados que tendremos 
elecciones en 2024, y Querétaro destacó en el cumplimiento del 100 por ciento de los trabajos que hasta la 
fecha se tenían que haber entregado”, señaló. En la sesión estuvieron presentes la Consejera Presidenta Grisel 
Muñiz Rodríguez, la Consejera Rosa Martha Gómez Cervantes, el Consejero Carlos Rubén Eguiarte Mereles, la 
Consejera María Pérez Zepeda, el Consejero Daniel Dorantes Guerra, el Secretario Ejecutivo Juan Ulises 
Hernández Castro, el Administrador del PREP Esaú Alvarado Rodríguez, la Secretaria Técnica Lucero Lugo 
Camacho y representantes de los partidos políticos: Jorge Alberto Llamas Blanco de MC, Carlos Daniel Luna 
Rosas de Morena, Eliel Escribano Parada del PT y Christopher Servín Herrera de Querétaro Seguro.  
 
http://sucesosqueretaro.com/da-ieeq-visto-bueno-a-propuesta-para-el-prep/ 
 

INFORMACIÓN ELECTORAL 
 
JORNADAS CONTIGO PODRÍAN FRENARSE 
El gobernador Mauricio Kuri dio a conocer que, aún está a la espera que la ley determine, o no, el hecho de que 
se sigan desarrollando las Jornadas Contigo por los diferentes municipios de la entidad, puesto que se 
atravesará el periodo de campañas electorales. (ESSJR 5) 
 
ENCUESTA 
 
COLUMNA BAJO RESERVA 
El PAN lleva ventaja en la zona metropolitana de Querétaro. Massive Caller levantó su encuesta mensual al 
inicio de las precampañas locales en tres de los cuatro municipios que conforman la zona metropolitana de 
Querétaro: Querétaro, Corregidora y El Marqués, donde actualmente gobierna el PAN. El estudio no incluye a 
Huimilpan. El PAN, nos dicen, lleva la delantera en Corregidora con el 45.8% mientras que la alianza Morena-
PT-PVEM se ubica en segundo lugar con el 24.7%. En El Marqués El blanquiazul la ventaja con el 49.2%, contra 
el 22.2% de la 4T y en la capital del estado que lleva como candidato a Felifer Macías, el PAN tiene 47.3% contra 
30.8% del partido guinda. (EUQ 2) 
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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN  
 
EN FEBRERO, TANIA PALACIOS DEJARÁ SU CARGO PARA BUSCAR DIPUTACIÓN FEDERAL PLURI 
Debido a que Tania Palacios, secretaria de Desarrollo Sostenible del municipio de Querétaro, será la candidata 
del PAN para una diputación federal plurinominal, deberá dejar su cargo a finales de febrero. “Vale la pena 
destacar que fue una propuesta del Comité Ejecutivo Nacional, es un reconocimiento tanto al propio estado 
como a la trayectoria y perfil de Tania”, enfatizó Luis Nava, presidente municipal de Querétaro. (N 4) 
 
EN FEBRERO SOSA PIDE LICENCIA 
El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa, expresó que solicitará licencia a principios de marzo, con 
el objetivo de participar en el proceso electoral en donde buscará la diputación federal. Apuntó que ya se 
registró, y la Comisión Permanente del Partido Acción Nacional en México ya sesionó y ya se autorizó la 
designación para el Cuarto Distrito que es en el que participará. (N 7) 
 
PAN UNIDO POR SAN JUAN DEL RÍO: MEMO VEGA 
El diputado y coordinador de los diputados del PAN, Guillermo Vega, buscará la reelección y competirá en el 
distrito XI, a él se suma Germain Garfias –en el II federal- y la diputada Beatriz Marmolejo –VI distrito federal- 
Antonio Zapata y Gerardo Ángeles se perfilan para su cuarto periodo legislativo. Dijo que en San Juan del Río se 
trabaja para buscar que Roberto Cabrera vaya a la reelección. (N 6) 
 
SEGURIDAD Y SERVICIOS PÚBLICOS PILARES PARA LAS FAMILIAS: FELIFER  
Seguridad y servicios públicos deben ser los dos temas prioritarios en la administración municipal para que las 
familias puedan gozar de una buena calidad de vida, mencionó el precandidato a la presidencia municipal de 
Querétaro por el PAN, Felipe Fernando Macías. (EUQ 3) 
 
CHEPE GUERRERO SE REÚNE CON SIMPATIZANTES EN EL PUEBLITO 
Josué “Chepe” Guerrero, precandidato a la presidencia municipal de Corregidora sostuvo un encuentro con la 
militancia y simpatizantes de El Pueblito, donde señaló que los gobiernos de Acción Nacional se caracterizan 
por poner a las personas en el centro de la toma de decisiones, motivo por el cual invitó a las y los panistas a 
sumarse al equipo y así consolidar a esta demarcación. (N 1 y 7) 
 
MORENA 
 
MORENA DESMIENTE QUE EXISTA GANADOR 
El partido Morena desmintió que exista un ganador de la encuesta para elegir la candidatura a la presidencia 
municipal de Querétaro y advirtió que la Comisión Nacional de Elecciones es la única encargada de dar a 
conocer los nombres de quienes encabezan las candidaturas. (DQ 1 y 7) 
 
QUIERO HACER ALGO CONTRA LA DESIGUALDAD: PALOMA ARCE 
La exdiputada y representante de SEMARNAT, Paloma Arce, habló sobre sus intenciones políticas de cara a los 
comicios de 2024. Principalmente, señaló lo que la ha motivado a buscar la candidatura a la alcaldía de 
Querétaro, así como pedir respeto a los tiempos que Morena ha señalado para quienes aspiran por este cargo. 
(AD 3) 
 
PACIENCIA Y TRABAJO: ARTURO MAXIMILIANO 
El precandidato a la alcaldía de Querétaro por Morena, Arturo García, señaló que siempre se conducirá y se 
apegará a la institucionalidad y los tiempos que dicte su partido. Esto luego de que voces del Partido Verde 
Ecologista de México señalaran como “virtual ganador” de la carrera por la candidatura a otro de los 
precandidatos, Chema Tapia. (AD 4) 
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NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: ELEVA LUIS NAVA EL SALARIO DE POLICÍAS 
Reconoció que la capital necesita más elementos; convocatoria permanece abierta, Luis Nava. 
 
N: HAY ROBOS NO MASACRES 
Seguridad en carreteras es trabajo coordinado con la Federación: Mauricio Kuri. 
 
AD QRO: EL PROYECTO DEL BATÁN DARÁ AGUA AL ESTADO 
El gobernador del estado de Querétaro, Mauricio Kuri González, indicó que El Batán le dará una solución pronta 
al abastecimiento del agua para los próximos 30 años. 
 
EUQ: PREOCUPAN A QUERETARO DELITOS EN HIDALGO: KURI 
El alza en robos de combustible y asaltos en carreteras de la frontera con el estado son temas a atender, dice el 
gobernador que se trabaja en coordinación con el gobierno federal, afirma. 
 

PODER EJECUTIVO 
 
ACUDE MAURICIO KURI A LA JORNADA AQUÍ CONTIGO EN SAN JUAN DEL RÍO 
En atención a las y los ciudadanos del municipio de San Juan del Río, el gobernador Mauricio Kuri encabezó la 
Jornada Aquí Contigo, en compañía del presidente municipal, Roberto Cabrera, y con la participación de los 
titulares de las distintas dependencias estatales y municipales, quienes personalmente establecieron una 
comunicación directa con los pobladores para gestionar sus peticiones y canalizarlas a las instancias 
correspondientes. (EUQ 4) 
 
VAN POR MÁS ACCIÓN DE GUARDIA NACIONAL 
Con la intención de garantizar la seguridad de las personas que atraviesan por la autopista federal 57, en el 
tramo del estado, el gobernador Mauricio Kuri acordó con Luis Rodríguez, general de la Guardia Nacional, que 
haya un mayor despliegue. (ESSJR 2) 
 
PREOCUPA FRONTERA CON HIDALGO POR LA OLA DELICTIVA: KURI 
Preocupa al estado la colindancia con Hidalgo por el alza que registró esa entidad en el delito de robo de 
combustible; sin embargo, ya se trabaja con la federación para combatirlo, así como el robo en carreteras, 
informó el gobernador Mauricio Kuri. (EUQ 4) 
 
MANTIENE GOBIERNO DIÁLOGO CON TRANSPORTISTAS: MAURICIO KURI 
El gobernador Mauricio Kuri indicó que personal de la SEGOB dialoga con conductores de transporte de carga 
con la finalidad de atender sus necesidades y se pueda evitar que afecten la circulación vehicular con la 
manifestación que pretenden realizar el 5 de febrero. Dijo que, aunque su exigencia tiene que ver con la 
seguridad en carreteras federales, lo cual le corresponde atender a la Guardia Nacional, se está coadyuvando en 
escuchar a este sector y ayudarlos de forma coordinada con la federación. (N 3) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
CONGRESO LOCAL NO TIENE FECHA PARA EMITIR DECLARATORIA DE SAN FRANCISQUITO COMO 
BARRIO INDÍGENA 
El Congreso local no tiene una fecha para definir si procederá la declaratoria de San Francisquito como Barrio 
Indígena, reconoció la diputada Selene Salazar, presidenta de la comisión de Gobernación, Administración 
Pública y Asuntos Electorales. Destacó que este proyecto se mantiene en revisión, y aunque se han realizado 
mesas de trabajo al interior del grupo parlamentario del PAN no se tiene algo definido. (N 6) 
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MUNICIPIOS 
 
CAPITAL, SEGUNDO NACIONAL EN MEJORA REGULATORIA 
En materia de simplificación administrativa, el municipio de Querétaro remontó cinco lugares en la más 
reciente evaluación del Observatorio Nacional de Mejora Regulatoria. De acuerdo con el alcalde Luis Nava, la 
capital pasó del lugar siete al segundo lugar nacional, solo por debajo del municipio de Aguascalientes, cuya 
evaluación se realizó en 2021 y 2022, cuando participaron 54 municipios. (N 1 y 2)  
 
MATRIMONIOS COMUNITARIOS FORTALECEN LAS BASES FAMILIARES EN SAN JUAN DEL RÍO 
El programa "Matrimonios Comunitarios", promovido por la Secretaría de Gobierno Municipal, ha registrado 
hasta la fecha 61 solicitudes de parejas interesadas en formalizar su relación.  La secretaria de Gobierno, 
Bibiana Rodríguez, anima a más ciudadanos a participar en esta iniciativa, que busca ofrecer certeza legal y 
fortalecer el tejido social familiar. (Rotativo) 
INAUGURAN TIENDA DICONSA EN TEQUIS 
La presidenta del Sistema Municipal DIF de Tequisquiapan, Norma Mejía, encabezó la inauguración de una 
nueva tienda Diconsa en la comunidad de Fuentezuelas, mediante la cual los pobladores podrán acceder a los 
productos de la canasta básica a un precio bajo, garantizando la seguridad alimentaria y al mismo tiempo 
apoyando la economía familiar. (ESSJR 8) 
  

INFORMACIÓN GENERAL 
 
CENTROS PENITENCIARIOS EN QUERÉTARO SON PUNTA DE LANZA NACIONAL: RASCADO PÉREZ 
Javier Rascado, titular de la DDHQ, declaró que los Centros Penitenciarios son un ejemplo a seguir y son punta 
de lanza a nivel nacional, ya que por cinco años la CNDH ha puesto a la entidad en el primer lugar en el país con 
el mejor sistema penitenciario. Pese a lo anterior, mencionó que es necesario que se continúen realizando los 
recorridos correspondientes para verificar que los internos se encuentren en las mejores condiciones posibles. 
(Códice Informativo) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q  
Por Adán Olvera 
Carretera. La seguridad en las carreteras de México es un volado al aire según la región, pero sin duda el centro 
golfo se ha vuelto una zona muy peligrosa; importante destacar que la información sobre riesgos específicos 
puede cambiar con el tiempo y es recomendable verificar las condiciones diarias antes de realizar un viaje 
porque los automovilistas también corren riesgos. Los más atacados por la situación de inseguridad sin duda 
son los transportistas que su carga se ha vuelto muy activa para los maleantes que están metidos en todo este 
país. Las mercancías era un objetivo principal de los maleantes y recientemente la vida de los operadores es 
algo que a los delincuentes ya no les importa; asaltos y robos eran especialmente en carreteras menos 
transitadas, hoy pueden darse incluso en la carretera más transitada del país, como lo es la México-Querétaro o 
en regiones con problemas de seguridad, se presentan los riesgos de asaltos a conductores. Se busca evitar que 
al menos en el territorio de Querétaro no se lleve a cabo el paro de transportistas que el gremio de 
autotransporte de carga tiene previsto realizar a nivel nacional para el próximo 5 de febrero. La coalición de 
organizadores unidas de autotransporte convocó un paro nacional, debido a la inseguridad y el aumento de 
robos e incluso homicidios de operadores de transporte. El gobernador Mauricio Kuri señala que se busca 
llegar a un acuerdo para que no se afecte la movilidad en la carretera México-Querétaro; que es uno de los 
tramos más peligrosos para el autotransporte, Querétaro ocupa el tercer lugar a nivel nacional en el robo a 
transporte y es la carretera 57 la única en el ámbito nacional, donde la Guardia Nacional se ha comprometido 
aumentar sus patrullajes. El crimen organizado tiene controladas algunas zonas del país, pueden estar afectadas 
por la presencia de carteles de drogas, lo que puede aumentar el riesgo de violencia y se está notando 
lamentablemente. De Rebote. Tania Palacios Kuri tiene asegurada una curul en la próxima legislatura federal, 
la joven tiene trayectoria y no es la primera vez que ocupa un cargo legislativo; seguramente la veremos 
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haciendo un papel destacado en la cámara de diputados. La alianza PAN-PRI-PRD tendrá presencia y buenos 
cuadros. (DQ 6) 
 
ACENTOS 
Por Karen Montes de Oca  
Consejo Ciudadano de Urbanismo. Red de Ciudades del Aprendizaje. El Plan de Obra Anual del Municipio 
de Querétaro (POA) destina recursos para acciones que deben mejorar la calidad de vida de las familias 
queretanas. Para el año 2023, el monto fue de mil 255 millones de pesos, de los cuales se destinarían alrededor 
de 20 millones para ejecutar el corredor ciclista de avenida Corregidora. Por temas de tiempos y la obra de 
Paseo Cinco de Febrero, esta obra se aplazó para el 2024. El martes pasado durante la sesión de cabildo, el 
presidente municipal anunció que el monto del POA para este año 2024 es de 2 mil 59 millones de pesos; es 
decir que casi duplicaron su bolsa. Sin embargo, a pesar de que colectivos de peatones y ciclistas compartieron 
por diversos medios y canales una lista de obras a considerar por parte de regidores y por el mismo presidente 
municipal, durante la sesión, anunciaron una bolsa de 50 millones que incluye los 20 del año pasado y, ahora, lo 
etiquetaron para conexiones ciclistas y banquetas. Algunos regidores anunciaron esto con gran alegría al pensar 
que el presupuesto se había duplicado, pero no. ¿Cómo es que el gobierno municipal asegura que estas obras 
ayudarán a las familias queretanas si la mayoría de las obras solo benefician a las personas que manejamos un 
auto? Es urgente que se asigne presupuesto de acuerdo a la jerarquía de movilidad. No estamos cerca de tener 
un reparto equitativo de recursos para los diferentes modos en los que nos movemos por la ciudad, no cuando 
la ciudad que queremos es sostenible, verde y justa. (AD 12) 
 
SOY PURO SAN JUAN DEL RÍO 
Por Francisco El Pájaro Anaya  
Bicentenario del estado de Querétaro. Este 31 de enero se cumplen 200 años de la creación de nuestro 
querido estado de Querétaro, esto gracias a la publicación del Acta Constitutiva de la Federación Mexicana y a la 
Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos de 1824, por medio de estos dos documentos, Querétaro 
surge a la vida en la federación y es una de las entidades federativas que conforman esta gran nación. No 
podemos entender la creación del estado de Querétaro, sin la participación en la defensa de este por parte del 
diputado, doctor y presbítero Félix Osores Sotomayor, quien, sin ser queretano, en el Congreso Constituyente y 
mediante un gran discurso que pronunció el día 22 de diciembre de 1823, logró que existiera nuestra entidad 
federativa. Siendo Querétaro una provincia virreinal, no podía desaparecer y, al contrario, debería de tener el 
carácter de entidad federativa en la constitución de la nueva república; sin embargo, por algunas circunstancias, 
los diputados no pensaban lo mismo y fue hasta que el doctor Osores Sotomayor logró convencer a los 
legisladores para que nuestro Querétaro tuviera una vida soberana. Con una gran historia, con un territorio que 
pareciera pequeño, pero que constituye todo un gran elemento de la historia, de la cultura y del desarrollo de 
nuestra patria; el estado de Querétaro surge hace doscientos años como un lugar que es digno de tener una 
presencia en el concierto de las antiguas provincias, transformadas en los actuales estados del país. Tendiendo, 
en su momento, solamente los partidos de Querétaro, de San Juan del Río y de Cadereyta; hoy, con sus 18 
municipios, es un ejemplo de crecimiento responsable, adecuado y ordenado; Querétaro es más que un simple 
estado de la unión, es el lugar donde mujeres y hombres han forjado su destino, es un lugar donde se han 
escrito grandes pasajes de la historia de nuestro México, pero además, es el lugar donde queremos escribir las 
actuales generaciones nuestro porvenir y el de los hijos de nuestros hijos. A doscientos años de distancia, 
Querétaro es el orgullo de México, es la puerta de entrada al Bajío, pero también es el cruce de caminos y de la 
historia de esta gran nación. Por eso, hoy, los queretanos nos llenamos de orgullo por estar cumpliendo este 
bicentenario de la creación del Estado Libre y Soberano de Querétaro. (AD 12) 
 
BAJO RESERVA 
Chema y el PVEM le ganan un round a los morenistas. Efectivo madruguete, nos dicen, dio al interior de la 
4T el aspirante a la alcaldía capitalina José María Chema Tapia. Los morenistas, nos cuentan, no esperaban que 
difundiera una encuesta en la que se da como ganador en las preferencias internas frente a los otros aspirantes. 
El PVEM, nos refieren, en bloque sumó a todas sus voces y liderazgos, tanto locales como nacionales,  para 
felicitar a Chema. La dirigencia de Morena te quedó muda, nos refieren y no supo qué responder a los 
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cuestionamientos de los reporteros. Este round lo ganó el Chema y le mete presión a la definición que tendrá 
que dar Mario Delgado en los siguientes días. (EUQ 2) 
 
DEL ARTE ONÍRICO DE JÁUREGUI A LAS FIESTAS DE EL PUEBLITO 
Por Nayeli Rosas 
"La vida es como un helado, si la disfrutas se acaba, si no también", con esta frase acompañada del sabor de una 
exquisita paleta de hielo con sabor a vino tinto, realizada por Don Pepe, Catherine Jáuregui, es que dio inicio la 
explosión individual pictórica en la galería Agustín Rivera, de la facultad de artes de la UAQ, titulada del espacio 
mental a lo espiritual. Catherine nos cuenta, de una manera muy especial, lo que está muestra significa para ella, 
al ser su primera exhibición individual, la cual consta de 10 cuadros que nos cuentan desde su perspectiva 
sobre la conexión que hay entre el ser humano y el universo, mediante toda la energía desconocida que no 
llegamos a entender, pero qué pese a ello de alguna forma es energía conecta con nosotros de manera 
introspectiva. Al mirar sus obras podemos observar también mundos parecidos, como el de Antoine de Saint-
Exupéry, al pintar una rosa que sin problema podría ser "La Rosa" de El Principito, así como un mundo de 
cerebros en forma de corazones. Es decir, la manera onírica en la que representa su trabajo pictórico hace que 
puedas realizar un viaje en tu interior. Cada obra que nos presenta Jáuregui deja como testimonio la inspiración 
del arte como huella sobre la visión de expresiones surrealistas que emanan del simbolismo aplicada a cada 
imagen que vemos en este recorrido. A través de una paleta fría esta muestra te da la apariencia de ser parte de 
un recorrido por las calles de melancolía con toques de alegría efímera al que puede apreciarse en cada una de 
las pinceladas con algunos rasgos de silencios y sonidos, así como emerge la exposición de un cuadro a otro, 
llevándote a una atmósfera de catarsis, del cual es partícipe Jáuregui. Pero no todo en esta semana ha sido 
"blue", también tuvimos en el museo Anbanica de Historia "MUSAH", del municipio de Corregidora, un previo 
de lo que serán las fiestas tradicionales de la virgen de El Pueblito. Comenzando con una exposición fotográfica 
colectiva, donde participan fotógrafos como Rosa María Codorniz, Rosa Valencia, Mario Sánchez, Ramón 
Mendoza y Edgar Maldonado. Y hoy será la pega del bando para dar anuncio oficial a las fiestas de febrero, todo 
esto para recordar a la virgen de El Pueblito, no solamente de manera local, sino como culto nacional en torno a 
la figura de la virgen María, la cual ha tenido una trascendencia histórica de más de 300 años. Así qué 
actividades qué hacer en próximos días sí hay y mucha historia en el municipio de Corregidora. (EUQ 11) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO  
Mal de males. Elisa era madre de familia, llevó a su hija a la escuela. Iba Elsa a pagar un pequeño adeudo a una 
caja, cuando fue levantada y de Santa Rosa Jáuregui vino a aparecer en Guanajuato. Muerta. La asfixiaron. No 
caben los abrazos. (N) 
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